



Eduardo Mateo y Raúl López Romo presentaron ayer los vídeos en el Memorial de Vitoria.

# La Fundación Buesa y el Memorial difunden tres vídeos didácticos para deslegitimar el terrorismo

El material audiovisual creado con la técnica 'scribing' está dirigido a los jóvenes y aborda las violencias de ETA, los GAL o el yihadismo

**A. GONZÁLEZ EGAÑA**

SAN SEBASTIÁN. A partir de la idea de que una imagen vale más que mil palabras, la Fundación Fernando Buesa Blanco y el Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo presentaron ayer su última creación didáctica en forma de tres piezas audiovisuales para deslegitimar el terrorismo. Dentro de la colaboración por la educación en valores que mantienen ambas fundaciones desde 2017, han creado tres vídeos 'scribing' bajo los títulos '¿Qué es el terrorismo?', 'El terrorismo en España' y 'La deslegitimación del terrorismo', que ya están en internet a disposición de los interesados en euskera y castellano. Los encargados de este proyecto, Eduardo Mateo, responsable de Proyectos y Comunicación de la Fundación Fernando Buesa, y Raúl López Romo, responsable del área de Educación y Exposición del Memorial, dieron ayer los detalles de esta producción dirigida especialmente a los jóvenes.

En los vídeos remarcan que «es fundamental que el rechazo a la violencia terrorista se realice desde unas bases firmes que se sustenten en la defensa de los principios democráticos, de los derechos humanos y de forma específica en el respeto de la pluralidad de la sociedad».

Los tres trabajos audiovisuales,

con una duración entre los cuatro minutos y medio y los diez minutos, tratan de dar respuesta de manera breve a las tres preguntas que aparecen en los títulos. La primera parte trata de superar «la enorme confusión» en torno al propio concepto de terrorismo y para ello aportan cinco puntos que caracterizan a este fenómeno: uso preferente de la violencia; intencionalidad política; clandestinidad; sembrar el miedo; y lograr un efecto propagandístico.

Los trabajos hablan de todos los terrorismos ejercidos en España y recuerdan que ETA ha sido la organización «más mortífera y longeva» y la «única que ha contado con cierto respaldo social de una parte de la ciudadanía que creía que el fin justificaba los medios sangrientos». Exponen que «es verdad que solo una minoría radicalizada apoyó explícitamente a ETA y que la mayoría de la población siempre estuvo en contra del terrorismo», pero recuerdan que había «una zona gris integra-

da por aquellas personas que miraban para otro lado o que comprendían las supuestas causas del ejercicio de la violencia».

El segundo audiovisual, el de más duración, distingue tres fases: dictadura, transición y democracia, y dentro de ellas se van desgarrando los principales hitos referidos al terrorismo de ETA, de los GAL o del yihadismo. El tercero se detiene en qué significa hoy deslegitimar el terrorismo. Busca interpelar a la audiencia para que vea «que esa labor nos compete a todos» y que «por supuesto no es incompatible con la deslegitimación de otras formas de violencia diferentes».

Mateo y López Romo han buscado dar a conocer un fenómeno «que afortunadamente a muchos ya no les ha tocado apenas sufrir, pero que marcó a sus padres y abuelos, y hacerlo con rigor para que se sepa qué es el terrorismo, cuál es su trágica historia y cómo deslegitimarlo para que no tenga cabida entre nosotros en el futuro».

## El PSE homenajeará a Isaías Carrasco este sábado en Arrasate

El PSE homenajeará este sábado al mediodía en Arrasate al militante y exconcejal socialista Isaías Carrasco, asesinado por ETA el 7 de marzo de hace 14 años. La familia socialista, allegados y amigos acompañarán a la viuda de Isaías, Marian Romero, y a sus tres hijos, Sandra, Ainara

y Aedei, en una ofrenda floral, en el lugar en el que fue asesinado, en la calle Navas de Tolosa, junto al portal donde vivían los Carrasco Romero. En el acto se podrán escuchar las palabras del secretario general del PSE-EE, Eneko Andueza. El año pasado, aunque se realizó la ofrenda floral, no se pudo llevar a cabo el acto de recuerdo que cada año organiza la formación socialista, ya que fue suspendido por la pandemia.